

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.— Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Mayor de Reinoso.
Dirección telegráfica: "COMBATE".

Una visita á la estambarrera

Deseosos de dar á conocer á nuestros lectores todo lo relacionado con la nueva industria que acaba de implantarse en Béjar, y de aportar datos que puedan contribuir á desvanecer los equivocados juicios que se han formado respecto á este asunto, encaminamos nuestros pasos hacia el hermoso edificio que se yergue magestuoso junto á las márgenes del río Cuerpo de Hombre.

Al poner los piés en los amplios salones que integran aquella soberbia construcción moderna, y examinar detenidamente las perfeccionadas máquinas que el genio de unos cuantos industriales reunió en aquel edificio, no pudimos menos de convencernos de que la realidad, con su elocuencia, ha venido á dar un soberbio mentís á las opiniones vertidas por algunos escépticos, que creyeron que la Béjar industrial había desaparecido de la lista de los pueblos modernos. Hipótesis absurda que solo puede anidar en cerebros mezquinos ó en seres que carecen de energías suficientes para abordar de frente los problemas cuya solución reclama con mucha urgencia la crisis fabril moderna.

No. La Béjar trabajadora, la Béjar industrial, la que supo llevar la fama de sus productos hasta las propias entrañas de la región catalana, no ha muerto; trata por su propio esfuerzo de levantarse del estado de postración en que yace, y de entrar de lleno en el camino que conduce á los pueblos viriles y trabajadores á la prosperidad y á la riqueza; quiere resurgir á la vida de los pueblos que tienen conciencia de sus intereses.

Si bien es verdad, que un día se habló con lágrimas en los ojos de corrientes emigratorias, fué porque una cobardía suicida se apoderó de todos nosotros; creíamos que había sonado la hora de liquidar nuestras operaciones manufactureras y de licenciar las legiones obreras, poniendo para nuestra afrenta en lo alto de las fábricas, cual inri infamante, la palabra SE ALQUILA, pero la realidad no tardó en imponerse, al ahondar en las causas que nos conducían rápidamente á la bancarrota y ver en nuestro derredor hermosos saltos de agua que bien aprovechados podrían transformarse en miles de caballos de fuerza y al darnos clara cuenta de la bondad del precioso líquido que corre en caudal abundante

por nuestra sierra, comprendimos que solo una fatal incuria podría llevarnos á la pérdida total de nuestras fuentes de riquezas.

Por eso, unos cuantos industriales, sintiendo latir en sus pechos un amor grande hacia el pueblo que les vió nacer, y otros emparentados con éstos, se agruparon en apretado haz para dar una nueva orientación á la industria pañera, encaminándola por los derroteros que aconsejan las exigencias de los mercados de la época, faltando solamente como complemento de este hermoso proyecto, que tanto los fabricantes como los obreros contribuyan con sus fuerzas, á terminar la obra que nació en el cerebro de estos buenos hijos de Béjar y de aquellos de Plasencia.

De este modo veremos convertido en realidad el sublime sueño que acariciamos de asistir al resurgir de un pueblo que se creía muerto.

La estambarrera, no á nuestro juicio (que bien poco vale), sino al de personas entendidas en estas materias, ha de ser la palanca que moverá todas las industrias textiles que puedan crearse en Béjar; por eso no nos cansaremos de repetir urge que dando al olvido las querellas suscitadas entre patronos y obreros, entremos de lleno en un período de paz octaviana de la cual ha de salir el bienestar de Béjar.

Como quiera que este artículo nos ha llevado demasiado lejos, haciéndonos apartar del asunto principal que pensábamos tratar, á continuación hacemos una pequeña reseña de las máquinas importantes que funcionan en la estambarrera.

En la parte anterior del edificio y en su planta baja, hay instaladas dos calderas de vapor de la Maquinista Terrestre, de Barcelona, que desarrollan doscientos cuarenta caballos de fuerza.

La alimentación de las calderas se verifica por medio de un caballete de vapor que recibe directamente el agua de la regadera del río; este aparato manda el agua al calentador, pasando de aquí á las dos calderas, y de éstas al distribuidor de vapor, que envía este al tinte, al lavadero y á las máquinas de vapor.

Adosado á este local existe un departamento en donde se encuentra instalado el Korliss-Konpon, soberbio aparato de la mecánica que pone en movimiento todas las operaciones manufactureras.

Primeramente visitamos el local destinado al apartado de lanas, que mide ochenta metros de largo por doce de an-

cho y que se encuentra abarrotado por más de veinte mil arrobas de aquella materia, distribuidas en enormes pilas; de aquí pasamos al salón donde funciona la máquina automática denominada Leviam, que manda la lana de unas barcas á otras por medio de una serie de tenedores, verificándose la operación por intervención de drogas y una presión de cuarenta y ocho mil kilos.

Después que la materia prima ha sufrido la operación anterior, pasa al secadero, aparato llamado Mel, compuesto de dos ventiladores, uno impulsor que como su nombre indica, impulsa la lana, y el otro extractor, que la arroja completamente seca y aceitada si así se quiere.

Del secadero pasa á las cardas, que la limpian de todas las impurezas que contiene, recibiendo las máquinas estorajes que llevan una serie de bovinas para dar mayor unión á las fibras. Terminada esta operación la lana entra en la Reuidora que tiene por objeto el engrosar la mecha para la filatura, siendo después recogida por las peinadoras que dejan la lana flor.

Quedando las fibras no peinables, que son muy propias para la fabricación de paños por la finura que da á éstos, luego vuelve á lavarse nuevamente la mecha en una máquina llamada Liseuse ó planchadora que la deja blanca como el armiño, y una vez terminado el peinado, va á la preparación, consistente en el paso de cada mecha por quince máquinas diferentes hasta quedar suficientemente delgada para hilarse.

De aquí entra en las máquinas continuas y selfactinas que elaboran con separación el pié ó la trama ó la paquetería á la que también la dedican, sufriendo después una fuerte vaporización para fijar las torsiones que se deseen; en esta forma va al tinte, donde como en el lavadero se emplean aguas filtradas y corregidas químicamente, de donde resulta el lavaje llamado á fondo, ó sea la total desaparición de la grasa ó suarda, cuyo trabajo no puede hacerse con las máquinas actuales.

Los trabajos de instalación en el tinte con máquinas alemanas, permiten por su perfeccionamiento, una fijación y solidez de colores que rivalizan con los de los puntos más renombrados.

La fábrica dispone de una turbina marca Averli de sesenta caballos de fuerza para dar luz á todas las dependencias del edificio.

Las instalaciones están hechas con arreglo al confort moderno; tanto los timbres de alarma como el servicio de incendios,

despachos, oficinas, etc., revelan el esmero y buen gusto que han tenido los dueños de la fábrica al construirla.

El señor Oliva, al conocer el objeto de nuestra visita, nos dispensó una acogida en extremo afectuosa. Con una amabilidad exquisita nos sirvió de hábil é inteligente cicerone, enseñándonos detalladamente todas las operaciones por que pasa la lana desde que entra en la fábrica hasta que sale, terminando por presentarnos diferentes muestras de lanas lavadas extranjeras, que si bien es verdad son más finas que las nuestras, en lo tocante á lavado se quedan por bajo de las que salen del lavadero del señor Oliva.

Dicho señor nos manifestó que ha enviado varios pedidos á Cataluña y á otros puntos de España.

Solo nos resta enviar las gracias al dueño de la estambreda, por las molestias que haya podido proporcionale nuestra visita.

LA REDACCIÓN.

EL FANATISMO

Siguiendo el curso de nuestra filosofía, fucundo manantial de inspiración donde la inteligencia humana puede entregarse sin recelo alguno al estudio de las cosas, vamos á hacer algunas observaciones sobre esa fatal epidemia que tanto perjudica á la humanidad, y á la que grandes pensadores y sabios filósofos dieron el nombre de fanatismo ú obstructor de la inteligencia.

Fanatismo, en su verdadero sentido, es alucinación del espíritu, demasiada credulidad, en toda pobreza moral, atmósfera que envenena, costumbre que relaja, velo que ofusca la razón, prisión donde el espíritu gime cautivo, sin desarrollo moral é intelectual, sin luz, sin aire, sin vida, sin más porvenir que el error, sin otro horizonte que las sombras y sin más efusión que el reducido círculo de una costumbre rutinaria ó una obcecación sin límites.

En todas las creencias hay grandes verdades y gravísimos absurdos; ahora solo falta saber distinguir éstos, de aquellas. El espíritu, que ya ha adquirido un gran progreso, tiene mayor desarrollo intelectual y por consiguiente más conocimiento para recoger la buena y repudiar la que no se ajusta á la bondad y á la armonía; pero el pobre, que por su inactividad en progresar, ha dejado desfallecer su inteligencia uniéndola en un caos de preocupaciones y errores, no puede tener el necesario discernimiento para separar la verdad de la mentira; lo justo y el fanatismo imperando en el que subyuga, le tiene maniatado, y borrando de su inteligencia la luz de la razón lo convierte en un ser rutinario é intrasigente hasta con los hechos más reales y positivos.

¡Ah! Lástima da, ver á una multitud de seres dejarse llevar por un cúmulo de frases dictadas por espiritismo, tan atrasadas como ellos y sin fijarse en averiguar los grados de mentira que encierran, verlos arrastrados por la impetuosa corriente de la superstición y adheridos á las sombras cual los topos, entre los cuales consumen estérilmente la actividad de su alma sin poder arrancar la tupida venda que les ciega.

Lo hemos dicho otras veces, y no nos cansaremos de repetirlo. El fanatismo es un mal crónico en la tierra, que necesita muchos siglos de progreso para su completa exterminación.

Es constante auxilio del error, que, subyugando los espíritus excesivamente crédulos, los lleva á la impotencia para el bien y al incumplimiento de los más recomendables deberes; de aquí nacen con frecuencia las discordias en las familias y la relajación de los vínculos amorosos y sociales.

Cuando la adhesión de una creencia, se convierte en fanatismo no es posible su discusión razonada, porque el fanatismo ciega y la discusión degenera en inmoral pugilato, y no crean nuestros lectores que aludimos á una sola creencia, sino que nos referimos á todas en general, sin exceptuar la nuestra, pues en todas ellas existen millones de fanáticos que la desacreditan, dificultando el progreso.

Dos clases hay de fanáticos: el instruido y el ignorante; el primero es mucho más temible, pues apoyándose en su instrucción representa un papel más importante en la sociedad y una influencia más activa. Créese un Aristóteles ó un Séneca, y nadie es capaz de hacerle desistir de sus preocupaciones y constante obcecación; así es que en sus discusiones son intransigentes, antilógicos en sus razones y despóticos con los demás, á quienes juzgan inferiores.

El orgullo les domina en tan alto grado, que no quieren ser aconsejados, sino consejeros; no se creen enfermos de inteligencia, sino con profundísimos conocimientos para recetar á la humanidad toda y sus recetas son un veneno activo que cayendo sobre inteligencias enfermizas ó ignorantes, las dispone á creer todos los absurdos imaginables y ponen en práctica cuantos errores pueda crear el atraso de ciertos espíritus.

De este modo los unos, merced á sus falsas sabidurías, esparcen la confusión, y los otros, víctimas de su ignorancia y excesiva credulidad, forman el grueso del ejército de fanáticos, dispuesto siempre á repeler con la fuerza toda idea regeneradora y progresiva. Del fanatismo nace la intolerancia, de éste el desorden, y de aquí el gran desequilibrio social y las contiendas que tanto tiempo há vienen siendo el azote de la humanidad.

El fanatismo es el destructor del progreso, el sarcasmo de las religiones y el opresor de la inteligencia. Nosotros amamos á la razón, porque ésta es hija de la verdad, y la verdad es purísimo destello de Dios. Amamos al progreso indefinido porque en pos de él venimos á la tierra y detestamos el fanatismo, porque se opone á la civilización, al desarrollo moral é intelectual, á la verdad y á la luz.

M. L.

POESÍAS

SIN TÍ Y CONTIGO

Corre tu suerte unida con mi suerte,
Aunque juntos no van tu amor y el mío;
A tu pesar soy tuyo, y desvarío
Fuera el imaginar que he de perderte.
A la adversa fortuna, al hado fuerte,
Con mi pasión por armas desafío:
Siempre iré á tí como á la mar el río,
Pese al tiempo, á la ausencia y á la muerte.
De tí no habrá poder que me desligue;
Para burlarme, si tu odiar te ofusca,
Cambia de forma y ser...; Inútil cosa!
¿Tú lucero? Yo estrella que te sigue.
¿Tú imán? Yo acero dócil que te busca.
¿Tú llama? Yo incansable mariposa.

CULPA MÍA

He visto, por mi candor,
De esta existencia que empañas
Volar el tiempo mejor,
Con la garra del dolor
Escondida en las entrañas.

No siento lo que sufrí,
Que al fin es gloria el querer;
Siento que fuera por tí
Y no por otra mujer
Más digna de lo que dí.

Y si desde larga fecha
Que á pesar tuyo no olvidas,
Ves mi ventura deshecha,
Tu vanidad satisfecha
Y amargadas nuestras vidas,

No es tuya la culpa, no;
La culpa la tengo yo
Por empeñarme en buscar
Lo que no había de dar,
El alma que me engañó.

ADOLFO NÚÑEZ FLORES.

Santiago del Campo, Octubre 1907.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL 24 DE OCTUBRE DE 1907

Bajo la presidencia de don Francisco Iniguez dió principio con asistencia de los señores Zúñiga, Agero, Rodríguez Olleros, Martín, y Moreno.

Leida el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Se lee una comunicación sobre parada de caballos sementales, acordándose contestarla en igual forma que el año anterior.

Lectura de una carta de Candelario, dando cuenta de los gastos ocasionados por los ingenieros con motivo de su visita á Navamunio. Se acordó pagar la mitad y la otra mitad Candelario.

Un oficio del farmacéutico don José Calles participando que se ausentará de Béjar en fin de Octubre. El Ayuntamiento acordó distribuir entre los demás farmacéuticos las patentes de pobres.

Solicitud de don José Cascón, pidiendo depósito en su casa para aceites y lanas, pagando los derechos á la entrada y pidiendo salidas. A informe.

Otra de don Juan Vázquez Sánchez para que se le dé de alta en las partes de casa que ha comprado á don Santiago y don Rufino Agero Brochín. A informe.

Otra del contador municipal solicitando corra á cargo del Ayuntamiento el descuento de su sueldo, para que quede fijado el que le corresponde por real orden de 29 de Noviembre de 1897.

Otra de don Pedro Téllez solicitando gratificación por el tiempo que desempeñó interinamente el cargo de secretario.

Otra de don Juan Bueno solicitando se le costee un libro de texto que importará 26'95 pesetas. Se accede á lo solicitado, pero quedando el libro á disposición del Ayuntamiento por si en lo sucesivo resultara algún caso análogo.

Comunicación de Fray Eduardo de la Torre dando gracias por el material que el Ayuntamiento ha comprado para la enseñanza de los niños que habitan en el Castañar.

Informe á lo solicitado por don Leoncio Guijo. Fué aprobado.

Por el maestro de obras se presentaron varias denuncias consistentes en un balcón ruinoso y en un canalón y escombros en malas condiciones.

Se dió lectura á una nota del maestro de obras en que propone don Nicolás Manzanares las reformas que sobre columnas y arcos de su casa desea construir. Se acordó confirmar el acuerdo que recayó al dictamen sobre este asunto, emitido por las comisiones de Policía y Obras.

El señor Iniguez dice que en el Hospital existe un piano muy antiguo é innecesario que el Ayuntamiento puede vender.

Se dió cuenta de las vacantes de maestros las cuales han sido anunciadas á concurso, faltando por proveer otra y dos de auxiliares.

La comisión de Hacienda dice que ha dado orden para el pago de un trimestre de provinciales y que hoy se remiten ocho mil pesetas á cuenta del tercer trimestre de consumos.

El señor alcalde dice que ha visitado al diputado provincial don Felipe Gómez Moñibas, habiéndole dicho este señor que por la Diputación provincial ha sido aprobado el dictamen de la comisión referente á los caminos vecinales de Béjar al Castañar, y el de la estación del ferrocarril por el Cerradillo á enlazar con la carretera de Ciudad Rodrigo, y que en vista de esto ha visitado también al diputado á Cortes don Anselmo Olle-

ros para interesarle en la prontitud de llevar á efecto estos trabajos.

El mismo señor alcalde dió cuenta de que un perro mordió á varios personas el domingo pasado y que en previsión de que pudiera estar hidrófobo había remitido á Madrid las vísceras del animal para que fueran analizadas; además ha escrito al director del Instituto para que mande suero con el fin de tratar á los heridos. En caso contrario, los lesionados pasarán á Madrid á curarse, habiéndose conseguido la rebaja á la cuarta parte el precio del billete.

Y no habiendo otros asuntos, se levantó la sesión á las doce.

MERCADOS

COTIZACIÓN

Salamanca.

Trigo superior, 12 ptas. fanega.
Trigo bueno, 11'87
Trigo Barbilla, 11'50.
Trigo Rubión, 11'75.
Centeno, 8'50.
Cebada, 7.
Algarroba, 9.
Avena, 5'50.
Guisantes, 10'50.

Venta sobre wagón

Trigo, 12'25 ptas. fanega.
Barbilla, 11'75.
Centeno, 8'75.
Trigo, los 100 kilos con envase, 29.

Medina del Campo.

Han entrado 900 fanegas de trigo, realizándose las ventas á 11'87 ptas. fanega de 94 libras. Tendencia sostenida.

Valladolid.

En el mercado se han presentado 600 fanegas de trigo, cotizándose á 12'37 ptas. fanega. Tendencia firme.

Centeno, á 8'70 ptas. fanega.
Cebada, á 7'50.
Precios firmes.
Harinas, se cotizan las más selectas, á 37 pesetas los 100 kilos.
Clases blancas, 1.ª, á 35 ptas. los 100 id.
Corrientes, á 35.
Clase 2.ª buena, á 34.
Salvados tercerillas, buenos, á 2'75 arroba.
Salvadillos cuartas, á 2'25.
Comidilla, á 2.
Salvado cancho, á 2.

Palencia.

Trigo á 11'50 pesetas fanega.
Centeno, á 9'25.
Cebada, á 7 y 7'50.
Ovejas, á 7 ptas. una.
Carneros, á 17'50 ptas. uno.
Corderos, á 12'50 ptas. uno.
Vino blanco, á 4'25 ptas. cántaro.
Vino tinto, á 4.
Vinagre, á 4.
Aceite, á 16 y 16'50 ptas. cántaro.
Jabón, á 13'75 ptas. arroba.
Lana negra, á 15 ptas. arroba.

Béjar.

Trigo del país, á 11'25 ptas. fanega en el mercado.
Cebada, á 8'25 ptas. fanega.
Patatas, á 1'40 ptas. arroba.
Cerdos de 12 arrobas, de 14'75 á 15.
Carne de vaca, á 15 ptas. arroba.
Ternera, á 16'50.
Mercado animal debido á los tratantes de Madrid que han embarcado varias jaulas de terneras y chotos.
Madera machambrada, á 3'10 ptas. el metro cuadrado.
Tabla del país, castaño, de dos puntas, á elegir, 18 ptas. docena; sin elegir á 15.
Vigas redondas de 6, 8 y 10 metros de longitud por dos pies de ancho, oscila el precio entre 15 y 25 ptas.
Vino nuevo, en Lagunilla, á 3 ptas. cántaro.
Id. id. en Valdelamatanza, á 3 y 3'15 id.

Ecós de la Semana

Fallecimiento

Después de larga y penosa enfermedad, ha muerto en Granadilla (Cáceres) nuestro querido amigo don Ezequiel Jiménez, secretario que fué durante muchos años de aquel Ayuntamiento.

La buena amistad que nos unía con el probo funcionario que acaba de bajar al sepulcro, nos impide hacer de él el merecido elogio á que se había hecho acreedor por sus buenas cualidades. Al sepelio, que fué una verdadera manifestación de duelo, acudió el pueblo en masa, testimoniando con su presencia el aprecio en que tenía al digno secretario.

A su afligida esposa, así como también á toda su familia, enviamos nuestro sentido pésame por la pérdida irreparable que acaban de sufrir.

Las hazañas de un can

El domingo por la tarde se produjo gran pánico en el vecindario, á causa de creer que un perro que corría por las calles era víctima de la terrible hidrofobia.

El animalito, en sus correrías por la población, mordió á varias personas que como es de suponer pasaron un mal rato al creer que habían sido mordidas por un perro rabioso.

Afortunadamente el reconocimiento facultativo practicado en el cadáver del perro, parece demostrar que el animal no padecía la terrible enfermedad que se creyó en los primeros momentos.

Enlace

El día 20 del corriente contrajeron matrimonio en la vecina villa de Hervás, la señora Carmen Peña Sánchez y el joven Carlos Comendador Flores. Los recién casados han salido para Padrón (Coruña) en cuyo punto han fijado su residencia.

Enviamos nuestra enhorabuena á los cónyuges así como también á sus respectivas familias, deseándoles todo género de prosperidades en su nuevo estado.

Derachos de los Peritos Mecánicos electricistas

Como son muchas las personas que no creen que el título de Perito Mecánico electricista, adquirido en nuestra Escuela Superior de Industrias, da derecho á ingresar directamente en la Escuela de Ingenieros Industriales, consignamos con gusto que don Antonio Martín Santos, alumno que fué de dicha Escuela y que en el pasado mes de Octubre obtuvo el título de Perito electricista, ha sido recientemente matriculado en la Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid, sin que para ello se le opusiese ninguna dificultad.

Bandos

El martes se publicó una orden de la Alcaldía, disponiendo que los dueños de los perros pongan bozales á estos animales, para impedir que puedan morder á las personas que transitan por la vía pública de la población.

De contravenirse la medida dictada por el señor alcalde, los canes serán muertos por medio de la estriquinina.

Por el señor alcalde se hace saber: Que el día 30 del corriente termina el último plazo para la adquisición de cédulas personales. Pasada dicha fecha serán devueltas á la Agencia ejecutiva para que ésta las haga efectivas con los recargos que las leyes señalan.

Manifestación

El domingo próximo, á las dos y media de la tarde, se celebrará una manifestación, con objeto de pedir que se vea en ésta, la causa que se le sigue á José Eliees, por la muerte alevosa que dió al guarda José Figuerola, en el mes de Septiembre del pasado año.

La manifestación partirá de la Corredera recorriendo las calles de la Libertad y Mayor, para disolverse en la Plaza.

Los iniciadores de la idea suplican la pun-

tual asistencia al acto á todos los amantes de la justicia.

Licencias

Se han recibido en la Alcaldía, licencias de diferentes reemplazos, las cuales pueden pasar á recoger los interesados, de nueve á doce de la mañana, previa la presentación del pase que debe obrar en su poder.

Que no se repita

Sería muy conveniente que el señor alcalde ordenara la recogida de los perros que mueren á causa de la estriquinina.

Resulta un espectáculo muy poco edificante, que desde de la cultura de un pueblo, el ver por las calles y plazas los cadáveres de los canes rodeados de chicuelos que se entretienen en arrojar piedras sobre los restos de los pobres animalitos.

Es de justicia

Como habrán visto nuestros lectores en la reseña de la sesión del Ayuntamiento, el aventajado alumno de la Escuela Superior de Industrias, don Juan Bueno, ha elevado una exposición al Concejo, solicitando se le concedan 27 pesetas para comprar la obra de texto «Química Industrial», que en aquel centro se cursa, la cual no puede adquirir por falta de recursos.

El Ayuntamiento, inspirándose en un sentimiento de justicia, ha atendido á lo solicitado por el digno obrero, que se ha hecho acreedor por su aplicación y constancia, á que se le faciliten los medios que necesita para dar término á sus estudios.

Nos alegramos

Nos dicen de Extremadura que reina un júbilo grande entre los labradores de aquella región á causa de las lluvias de estos días.

La dañosa y pertinaz sequía que tenía intranquilas á las gentes del campo, ha tenido feliz término, gracias á las abundantes y benéficas aguas que han caído sobre las tierras de aquella rica y fértil región.

La invernada que se ofrece en perspectiva no puede ser más hermosa.

Los labradores se aprestan á comenzar las operaciones propias de la sementera y las paneras han abierto sus puertas para dar salidas á los trigos, que estaban almacenados en espera de alcanzar una alta cotización.

Ultimamente se han vendido 500 fanegas á 10'50 pesetas una.

La vendimia

Al tiempo lluvioso que venía reinando, han sucedido días otañales muy convenientes para las operaciones de la vendimia, que se están realizando con gran contento de los propietarios de viñas, que han visto éstas cargadas del dorado fruto.

La cantidad de uva recogida este año, ha duplicado á la del anterior.

Advertencia

Llamamos la atención de nuestros lectores para que se fijen en el anuncio inserto en cuarta plana, sobre el alquiler de la hermosa casa que posee en la Plaza el farmacéutico señor Calles, la venta de las existencias de dicha farmacia y la almoneda del mobiliario.

Buena cosecha

Según cálculos que hacen personas inteligentes, la cosecha de vinos en Baños de Montemayor, se eleva á más de 50.000 cántaros.

Buen año se les presenta á los aficionados á rendir culto al dios Baco; en cambio más de cuatro mujeres maldecirán la abundancia del rojo y ardiente líquido.

Que se atienda

Las vendedoras de frutas de la Puerta de Avila se quejan de que el señor alcalde haya dictado una orden obligándolas á que las banastas de aquel artículo no sobresalgan ni un solo centímetro de las puertas de las casas.

Tenga en cuenta el señor alcalde que estas infelices, que contribuyen con su dinero á levantar las cargas del vecindario, se pasan todo el día aguantando los rigores de la atmósfera por ganarse el sustento, siendo por tanto dignas de que se las atienda.

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Basilio Merino López

CIRUJANO CALLISTA

De siete á una á domicilio, y de tres á ocho en el gabinete.

Fuencarral, 64, 2.º derecha. - MADRID

DISPONIBLE

Eulogio García Rodríguez

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Calle de Boteros, 11, BÉJAR

En la actualidad cuenta con representaciones de importantes casas de vinos de Rioja y Manchegos, de vinos y licores de Jerez, de conservas vegetales y pescados, de pastas para sopa, de cacao, canelas y cafés, de ceras labradas y productos manchegos, de tejidos de seda y de banovas y alfombras, de estuches y cajas para platerías, joyerías y confiterías y otras de que no hago mención.

AGENTE DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS DE INCENDIOS «LA POLAR»

Detalles y catalogos de precios á quien los pida

José María López

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen igualas en toda clase de relojes á los siguientes precios:

Igualas para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composuras, 7 pesetas al año.

Igualas para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.

En estos relojes las roturas á mitad de precio.



Se admiten anuncios á precios económicos

SE VENDEN

cubas y cubetos, en excelentes condiciones, á precios módicos.

En la imprenta de este periódico darán razón.

HIJO DE M. HERNÁNDEZ

Esta acreditada casa ofrece un gran surtido en toda clase de calzado con especialidad en Suiza para señora, caballero y niños. Tiene además un buen surtido de paraguas desde 1.50 pesetas en adelante.

Visitad esta casa y os convencereis de la economía en sus precios.

Mayor de Reingso, 41

POR 500 PESETAS

Se vende una casa situada en Barrionuevo, compuesta de sala, dormitorios, cocina para leña y despensa.

Además, en la planta baja, posee dicha casa bodega, cuadra y entresuelo.

Para tratos é informes, dirigirse á

ILDEFONSO CEBRIANO

PLATERÍA

BÉJAR

Venta de Farmacia, almoneda y alquiler de casa

Por retirarse su dueño del ejercicio profesional se vende á plazos ó al contado, en conjunto ó separadamente, las existencias y material de la antigua farmacia de Calles. Se hace almoneda del mobiliario de la casa y se alquila ésta, que consta de amplios graneros en el subsuelo, piso entresuelo, principal, segundo y desvanes.

Detalles, don Angel Calles, Plaza Mayor, 18

Gran destilería á vapor de los señores Ruiz y Albert, de Málaga

Fábrica de aguardientes, anisados, licores y cognac

Vinos aperitivos de base quina, y tónicos digestivos; vinos dulces, secos y especiales para enfermos. Esta casa ha alcanzado las más altas recompensas en varias exposiciones por lo esmerado de su fabricación y lo económico de sus precios. En esta fábrica se elabora el exquisito anís X que se sirve en todas las mesas de buen gusto y que tan alto ha puesto el nombre Albert en todas las provincias de España.

AGENTE EN BEJAR, MARIANO IZQUIERDO, PLAZA MAYOR

SE VENDE

gran número de wagones de paja de trigo, cebada y algarobas, de superior calidad.

Para informes, dirigirse á

JUAN MANUEL APOLINAR

Afuera de San Bernardo

SALAMANCA

FÁBRICA DE CHOCOLATES

DE **Santiago Merás**

La más antigua de la provincia, setenta años de existencia.

Esta casa elabora chocolates desde 1.25 á 2.50 ptas. la libra, y hace tareas de encargo. Vende azúcares, cacao y canela para la elaboración de los mismos.

Mayor de Pardiñas, 72

Provincia de

Sr. D.